
聶德權赴中總交流大灣區合作

林鄭赴專資會談「帶路」灣區
介紹政府推動民心通工作 發揮港優勢支援大型專業項目

香港文匯報訊

（記者 子京）香

港專業及資深行政

人員協會（專資

會）聯同香港專業

人士協會日前舉辦

「專業同行—與行

政長官有約」午餐

交流會，邀請行政

長官林鄭月娥擔任

主講嘉賓，講解

「一帶一路」及粵

港澳大灣區兩大國

家重要建設。

A16 社 團 新 聞 ■責任編輯：陳啟恒 2018年2月12日（星期一）

2018年2月12日（星期一）

2018年2月12日（星期一）

林鄭月娥在會上介紹政府在參與「一帶
一路」及粵港澳大灣區建設之工作，

包括與中央部委及內地企業建立緊密聯繫、
發揮香港國際網絡優勢、就大型專業項目提
供支援、推動民心相通的工作等。
她亦提到香港具有人才培訓的優勢，故已
推動政府各部門積極了解有關「一帶一路」
國家對專業培訓的需求，以發揮香港所長。

此外，特區政府將會繼續與相關中央部委及
地區政府互相協調，讓香港專業界別人士及
企業能夠參與粵港澳大灣區發展。

陳紹雄冀為港企創機會
專資會會長陳紹雄指出，香港的專業服務
雖擁有獨特優勢，不過，仍有賴特區政府擔
當「促進者」和「推廣者」的角色加以推

廣，為香港的企業及人才在「一帶一路」創
造更多機會。
他又冀政府能在爭取放寬專業人士在內地

執業的規定及稅務便利安排等方面提供協
助。

陳建強謝特首關注專業界
香港專業人士協會會長陳建強致謝辭時，

感謝行政長官對專業界別的關注，除了專注
處理香港事務外，亦有到海內外推廣香港專
業服務的優勢，為專業人士及企業「鋪橋搭
路」。
他期望各專業團體積極為政府提出建議，

為未來發展出一分力。
是次交流會獲10個專業團體及組織支

持，擔任協辦單位，包括為港薈萃、香港牙

醫學會、香港建築師學會、香港特許秘書公
會、香港測量師學會、香港稅務學會、香港
園境師學會、香港會計師公會、香港資訊科
技聯會及滬港專業人士聯會。
會上，林鄭月娥同時與在場專業人士就安

老、創新科技發展、稅務、房屋、行政與立
法關係等議題互動，並聽取各專業界別之建
議。

香港文匯報訊（記者 子京）香港中華總
商會日前邀請政制及內地事務局局長聶德
權擔任會董會講座嘉賓，介紹政制及內地
事務局工作，並就推動粵港澳大灣區發展
及加強與內地聯繫合作等方面與會員交流
意見。中總首長王國強、劉鐵成、李應
生、林廣兆與眾常董、會董及會員出席。
聶德權表示，國家發展與香港息息相

關，加強與內地合作將為香港未來發展帶
來重要機遇。他特別引述全國人大常委會
委員長張德江近日發表的講話重點，提到
香港要積極發揮獨特優勢，主動對接國家
發展；香港將繼續發揮難以替代的作用，
國家發展需要香港，也將必定成就香港。

藉「帶路」續增兩地聯繫
聶德權指，特區政府將積極跟進國家
「一帶一路」與粵港澳大灣區發展工作。
當局將繼續加強與中央政府及內地相關部
門聯繫，並收集香港各界意見，向內地政
府反映。
他認為，大灣區發展潛力巨大，區內各

城市群必須推動優勢互補、錯位發展，香
港尤其可發揮在灣區的獨特功能，在「一
國兩制」優勢下，推動制度創新，強化人

員、貨物、資金、訊息的流通，建立有效
協調機制。
他又說，今年是國家改革開放40周年，
「一帶一路」及大灣區發展將是內地進一
步深化改革開放的具體體現和契機，特別
是推動傳統優勢產業發展及開拓新的經濟

增長點。展望未來，特區政府將繼續抓緊
國家發展機遇，協助推動香港經濟及年輕
人邁向更好的發展。
聶德權亦與在場者就大灣區的醫療、創

新科技產業發展，以及稅制差異等議題交
流意見。

香港文匯報訊（記者 子京）傑出
商界女領袖協會日前拜訪中聯辦新界
工作部，與劉林部長、謝錦文副部長
等會面，進行交流座談，討論協會的
未來發展。
劉林在會上引用十九大報告指，以

愛國者為主體的「港人治港」的愛國
愛港力量需要壯大，更需要不同機構
的人才支持。現時國家形勢比歷史上
任何時期都要好，故更要有信心和
「底氣」搞好香港和支持「一國兩
制」。
他續說，正如習近平主席提到香港

要進一步融入國家之中，協會將肩負
更大責任，他對協會未來發展抱有期
望。

高燕芬盼育港青有愛國心

協會創會會長高燕芬感謝中聯辦新
界工作部對協會的肯定，並表示「愛
國」是一種母性，協會希望為國家出
力，發揮「無本不立」的愛國精神，
教育年輕人要有愛國的心。她並期待
彼此能成為新的夥伴。
協會首屆執行會長陳李妮則指，身

為女性自然能了解女性長處，期望能
凝聚各界力量，為祖國興盛而努力。
該協會首屆主席張嘉琦女士、創會

理事長彭志明博士及創會副理事長劉
善兒等出席。
香港傑出商界女領袖協會於去年成

立，由傑出商界女領袖評選的獲獎者
組成，旨在團結香港與內地於行業有
傑出貢獻的商界女性，藉舉辦不同推
廣及社會慈善活動，凝聚愛國愛港力
量、促進兩地經貿發展及互動交流。
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香港文匯報訊（記者 繆健詩）嗇色園日
前為黃大仙祠新建的九龍壁綜合大樓舉行
落成啟用揭幕典禮，並將大樓命名為「悟
道堂」。嗇色園董事會主席馬澤華表示，
大樓正式啟用象徵着嗇色園跨步向前的新
一頁。
民政事務局局長劉江華，黃大仙區議會
主席李德康，香港道教聯合會主席梁德
華，香港教育大學副校長李子健及黃大仙
民政事務專員江潤珊應邀出席主禮。黃大
仙祠監院李耀輝，嗇色園副主席梁宇華、
盧燊河、余君慶、陳燦輝亦有赴會。
劉江華表示，嗇色園黃大仙祠不單是本

港極具代表性的宗教廟宇，亦是著名的旅

遊景點，相信於九龍壁綜合大樓落成後，
嗇色園可透過舉辦更多宗教活動，將黃大
仙祠尊崇道、釋、儒三教同源的特色，進
一步介紹給大眾認識。
他同時讚揚嗇色園除了弘揚教義外，亦

一直致力配合社會發展，熱心推動公益，
本着「普濟勸善」的宗旨，為大眾及弱勢
社群提供服務，並積極將傳統信仰和資訊
科技結合，令宗教文化更貼近大眾生活，
期望嗇色園往後能繼續為社區注入更多的
關懷精神和正能量。
馬澤華致辭時向在場嘉賓介紹九龍壁綜

合大樓，他稱大樓主要作宗教及行政事務
用途，建築更特別加入現代感設計及傳統

藝術元素，體現出嗇色園將現代及傳統相
結合的管理理念，而且亦是環保、美觀而
實用的建設。

饒宗頤生前提筆「悟道堂」
他又特別提到，九龍壁綜合大樓上的牌

匾「悟道堂」，正是由剛已仙逝的國學大
師饒宗頤親自提筆，指饒公與嗇色園之間
早已結下不解緣分，並在會上向饒公致以
萬二分敬意。
大會當日亦安排於大樓的綠化天台舉行

「香灰『綠』用」環保藝術工作坊，讓出
席嘉賓親身利用香灰種植盆景植物，從而
了解香灰循環再用的價值。

黃大仙祠九龍壁大樓揭幕

香港文匯報訊
（記者 繆健詩）
由銅鑼灣工商業聯
合會、灣仔區議會
食物及環境衛生委
員會及一口田慈善
教育基金合辦的
「正向人生」主題
活動，日前假銅鑼
灣白沙道舉行啟動
儀式，有關活動將
透過舉辦空手道比
賽及幼兒健康講座推廣日，喚起大眾對精
神健康的關注。

陳肇始張國鈞等主禮
食物及衛生局局長陳肇始，行政會議成

員張國鈞，灣仔民政事務專員陳天柱，灣
仔區議會主席吳錦津、副主席周潔冰等共
同主禮。
陳肇始致辭時表示，食物及衛生局一直

關注精神健康議題，更在去年成立諮詢委
員會進行有關工作，所以很高興見到有地
區組織舉辦精神健康的推廣活動，配合政
府工作，期望灣仔區議會往後能繼續與政
府合作，將公眾衛生議題推廣給廣大市
民。她同時呼籲大眾多認識精神健康問
題，對身邊的人多給予關心並減少偏見。
灣仔區議會屬下食物及環境衛生委員會

主席鍾嘉敏指出，世界衛生組織早前已將
抑鬱症列為首要關注疾病之一，事實上香
港市民亦正受各類精神疾病所困擾，所以
灣仔區議會及銅鑼灣工商聯都想藉着活動
發放正向人生的信息，為建設健康城市出
一分力。
張國鈞及陳天柱亦有在活動上宣揚正向

人生的理念，並就如何對抗精神疾病提出
多項建議。
香港銅鑼灣工商業聯合會會長周錦威表

示，銅鑼灣工商聯每年都會透過舉辦不同
類型的活動為市民帶來歡樂，冀是次活動
能為區內注入正能量，一同建造和諧社
區。
一口田慈善教育基金主席許芷茵、香港

銅鑼灣工商業聯合會副會長李佩儀等出
席。

「正向人生」啟動宣關注精神健康

■林鄭月娥（中）在會上講及「一帶一路」及粵港澳大灣區發
展。

■林鄭月娥出席「專業同行—與行政長官有約」午餐交流會。

■聶德權（左三）與中總首長合照。

■傑出商界女領袖協會到訪中聯辦新界工作部。

■■嗇色園黃大仙祠九龍壁綜合大樓正嗇色園黃大仙祠九龍壁綜合大樓正
式啟用式啟用。。 香港文匯報記者潘達文香港文匯報記者潘達文 攝攝

■馬澤華（前右）向劉江華（前左）送贈九
龍壁琉璃擺設。 香港文匯報記者潘達文 攝

■眾嘉賓一同為牌匾揭幕，大樓命名為悟道
堂。 香港文匯報記者潘達文 攝

■■一眾嘉賓為一眾嘉賓為「「正向人生正向人生」」活動主持啟活動主持啟
動儀式動儀式。。 香港文匯報記者繆健詩香港文匯報記者繆健詩 攝攝


